



## Deutsche Schule Genf German School Geneva

*Klaus-Dieter Klein*

Die Deutsche Schule Genf (DSG) ist Teil des Netzwerks der von der Bundesrepublik geförderten, deutschen Auslandsschulen und führt über Kindergarten, Vor- und Grundschule sowie Gymnasium zur anerkannten deutschen Reifeprüfung. Neben den schulischen Aufgaben für die Region Genf bildet die DSG das einzige deutsche Kulturzentrum in der Westschweiz und der benachbarten französischen Region. Es finden regelmässig Theateraufführungen, Literaturabende oder andere kulturelle Veranstaltungen auch in Zusammenarbeit mit dem Generalkonsulat statt. Mit der steigenden Zahl der Schüler, die bisher auf mehrere Gebäude verteilt waren, wuchs das Bedürfnis des Schulvereins nach einem Neubau, der alle schulischen und kulturellen Aktivitäten unter einem Dach zusammenfasst und ihr den öffentlichkeitswirksamen Auftritt verschafft, den sie bisher entbehren musste.

Das Projekt des Büros Soliman Zurkirchen Architekten aus Zürich ist das Resultat eines im Jahre 2003 weltweit ausgeschriebenen Generalplanerwettbewerbs. Das Planungsteam unter Federführung der Architekten beinhaltete Fachplaner für Tragwerk, Gebäudetechnik, Bauphysik und Landschaftsarchitektur. Unterstützt wurden die Planer durch den Projektsteuerer Techdata aus Bern. In einer intensiven Zusammenarbeit mit dem Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR) wurde das Projekt weiterbearbeitet, kontrolliert und 2004 den zuständigen Behörden in Berlin zur Prüfung vorgelegt. Nach Genehmigung des Antrages auf eine finanzielle Zuwendung durch das Auswärtige Amt (AA) und durch das Bundesministerium der Finanzen (BMF) konnte 2005 mit der Werkplanung und der öffentlichen Ausschreibung begonnen werden. Die DSG beteiligt sich mit

The German School, Geneva (DSG) is part of a network of German schools abroad that are supported by the Federal Republic and includes a kindergarten, pre-school, primary school and secondary school to achieve recognised German education certificates. In addition to curricular tasks for the Geneva region, the DSG is the only German cultural centre in western Switzerland and the neighbouring French region. There are regular theatre performances, literary evenings and other cultural events, also in cooperation with the General Consulate. With the increasing number of students that were previously housed in several buildings, there was growing demand from the School Society for the construction of a new building that would unite all curricular and cultural activities under a single roof and provide the school with a high profile image it has hitherto not enjoyed.

The project by Soliman Zurkirchen Architekten, Zurich is the result of an open, world-wide competition for a master plan announced in 2003. The planning team led by the architects included specialist planners from the fields of structural frameworks, construction physics and landscape architecture. The planners were supported by the Bern-based project management company Techdata. In intensive cooperation with the Federal Office for Construction and Spatial Planning (BBR), the project was developed further, assessed and presented for inspection to the relevant authorities in Berlin in 2004. After the approval of the application for funding by the Foreign Office (AA) and the Federal Ministry of Finance (BMF), construction planning could begin in 2005 and the public competition was announced. The DSG carries around 30% of the overall costs, which is mostly covered by the value of the property which is on a long-term lease from the council.